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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, realizada em 

30 de janeiro de 2020 

 

Aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, no Edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Paulo Alexandre Vieira e Sousa e Luís António de Sousa Teixeira.  ------------------------   

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---   

De imediato foi colocada a votação a ata da última reunião que foi aprovada por 

unanimidade.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

De seguida informou os senhores vereadores das atividades que decorreram e a decorrer 

no território concelhio. Assim, disse: -------------------------------------------------------------  

Que o relatório da Engenharia Civil da Universidade do Minho, relativo à situação da 

Balança ainda não se encontra concluído, aguardando-se a sua entrega, que se julga 

ocorrer na próxima sexta-feira, para posterior intervenção naquele local.  ------------------  

Que a intervenção na estrada que liga Chorense a Santa Isabel do Monte se encontra 

concluída no que diz respeito à reposição dos muros de suporte, aguardando-se o 

assentamento das terras para posterior pavimentação.  -----------------------------------------  

Que as candidaturas da Rua Miguel Torga, da primeira fase da Rede Pedonal de Ligação 

entre Rio Caldo e Vilar da Veiga e da Raia Termal, que se encontram aprovadas e já 

foram objeto dos respetivos concursos públicos, que ficaram desertos, serão novamente 

submetidos a concurso público, logo que seja reforçada a verba do respetivo cabimento 

orçamental.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Que se encontra concluído o procedimento concursal para a contratação de três assistentes 

operacionais para a atividade de condutores de máquinas e tratores, cujos trabalhadores 

iniciarão funções no dia 1 de fevereiro.  ----------------------------------------------------------  

Que se encontra a decorrer o procedimento concursal para a contratação de um eletricista.  

Que se encontra em fase de submissão das candidaturas aos Equipamentos Sociais, com 

o apoio dos serviços técnicos da autarquia, sendo que o prazo de submissão destas 

candidaturas termina no dia 31/01/2020.  --------------------------------------------------------  

Que se iniciarão as obras de construção da ETAR de Souto em meados de fevereiro.  ---  

Que decorreram diversas atividades no âmbito do combate ao insucesso escolar, 

nomeadamente, a apresentação da peça de teatro “Auto da Barca do Inferno” e a palestra 

“Educar para o Direito”.  ----------------------------------------------------------------------------  
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Que decorreu durante o mês de janeiro o tradicional cantar das janeiras e de reis com a 

visita dos meninos e demais membros do Agrupamento de escolas, dos Jardins-de-

infância e de centros sociais à Câmara Municipal. ----------------------------------------------  

Que no dia 23 de janeiro decorreu no Auditório e na Biblioteca da Escola Básica e 

Secundária de Terras de Bouro, a Fase Municipal do Concurso Nacional de Leitura, 

evento que contou com o apoio do Município de Terras de Bouro.  -------------------------  

Que se iniciaram os trabalhos de limpeza das vias municipais, que se encontram a decorrer 

a bom ritmo. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Que relativamente à obra do Gerês, os serviços notificaram o promotor da obra, 

aguardando-se o envio de documentação por parte daquele, mantendo-se o embargo total 

da obra. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida o senhor Presidente fez a seguinte declaração: -----------------------------------  

“Quero aqui deixar o meu total apoio e solidariedade ao Dr. Adelino Cunha – Vice-

Presidente da Câmara Municipal, aquando da última reunião de Câmara, depois de ter 

prestado todos os esclarecimentos aos senhores Vereadores, sobre os pontos 2 e 3 da 

ordem de trabalhos, referentes aos pedidos de dois munícipes para que lhes fosse 

reduzida para 10 metros a distância à extrema da propriedade da faixa de proteção, no 

âmbito do Sistema Nacional de Defesa da Floresta Contra Incêndios.  ---------------------  

No decorrer da reunião o Sr. Vereador, Dr. Paulo Sousa, ainda solicitou mais 

esclarecimentos, que lhe foram prontamente dados pelo Sr. Vice-Presidente.  ------------  

No decorrer da reunião e dos esclarecimentos, bem como no calor da mesma, sobre estes 

pontos que estavam para votação, de referir que tendo sido prática minha, desde o início 

do mandato, dar a oportunidade a todos de se pronunciarem sobre todos os pontos 

colocados a votação, antes da mesma acontecer. Pontos estes que, não estando todos os 

vereadores, na posse da totalidade dos documentos, na reunião de 09/01/2020, bem como 

pelo facto, do Sr. Dr. Luís Teixeira não ter recebido o email com a documentação 

decidiu-se adiar a respetiva votação para a reunião de 16/01/2020.  -----------------------  

Nada de anormal se teria passado se o Sr. Vereador, Dr. Paulo Sousa, tivesse outra 

atitude. Com isto dizer que podia de facto, como sempre e assim é a democracia, de total 

liberdade de opinião e voto, que nunca lhe foi condicionada, ter uma atitude pró-ativa e 

não de bota-abaixo, colocando em causa uma comissão que deliberou e lavrou uma ata 

deu parecer favorável, por unanimidade, a tal redução, permitindo assim que estes dois 

munícipes possam criar desenvolvimento económico e se fixarem nas suas freguesias, e 

não continuar a ter obstáculos à sua fixação e sustento.  --------------------------------------  

Tal atitude, e depois dos devidos esclarecimentos, percebemos que o Sr. Vereador quer 

criar obstáculos à fixação da população, pois todos os requisitos impostos por lei 

estavam assegurados, não se entendendo tal posição.  ----------------------------------------  

De facto, no calor da reunião e no debate de ideias e de posições, o Sr. Vice-Presidente 

ausentou-se da reunião, pedindo para sair e, estando no seu pleno direito para o fazer, 

regressou logo depois à reunião, estando presente na votação dos referidos pontos, 
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conforme consta da ata. Ausentou-se porque não concordou com as razões do Sr. 

Vereador.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Mas também é verdade que no final da reunião o Sr. Vice-Presidente dirigiu-se aos Srs. 

Vereadores, tendo um ato nobre que aqui quero registar, pedindo desculpa pelo 

sucedido, cumprimentando-os e dirigindo palavras no sentido que a discussão política e 

a tomada de posição se mantinha, e que nada se sobrepunha á boa educação, convivência 

e bom relacionamento institucional. --------------------------------------------------------------  

Lamento o comportamento de Sr. Vereador, Dr. Paulo Sousa, de fazer tais referências 

no site do seu partido, tentando ludibriar a opinião pública.  --------------------------------  

Fica registado o meu lamento por tal atitude que não me deveria surpreender pois tal 

comportamento e a postura de bota-abaixo é o que se tem verificado ao longo do 

mandato.” Disse.  ------------------------------------------------------------------------------------   

Tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para referir que tem a sua liberdade 

de voto e de pensamento como o Sr. Presidente refere na declaração. Que, de facto o 

senhor Vice-Presidente abandonou a sala e que os esclarecimentos finais sobre aquele 

assunto foram dados pelo Sr. Presidente.  --------------------------------------------------------  

Referiu ainda não concordar com o parecer da comissão, daí, com a respetiva liberdade 

de pensamento e voto ter votado contra, sendo que a primeira intenção seria abster-se.  -  

Sobre o que está escrito no site o senhor vereador disse que se encontra referido que o 

senhor Vice-Presidente abandonou a sala, que votou contra a proposta e que a comissão 

não se encontra devidamente constituída.  -------------------------------------------------------  

“O senhor Presidente tem razão quando diz que tenho a minha liberdade de voto. Foi a 

minha posição! Ninguém insultou ou maltratou ninguém.” Disse. ---------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da 

palavra, o que não se verificou.  -------------------------------------------------------------------  

Sendo onze horas e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei.  ----------------------------------------------------------------  


